

Discours du Président de la République
Son Excellence Monsieur Ibrahim Boubacar KEITA,
à l'occasion du XVII^{ème} Sommet des Chefs d'Etats et
de Gouvernement du Mouvement des Non-alignés,
du 13 au 18 septembre 2016 à Margarita, Venezuela

Discours prononcé par
Dr. Abdramane SYLLA,
Ministre des Maliens de l'Extérieur,
Envoyé spécial du Président de la République

« Excellence Monsieur Nicolas Maduro Moros, Président de la République Bolivarienne de Venezuela

Mesdames et Messieurs, les Chefs d'Etat et de Gouvernement

Distingués délégués,

Mesdames et Messieurs,

Permettez-moi, tout d'abord, de vous présenter Monsieur le Président, les regrets de Son Excellence Monsieur Ibrahim Boubacar KEITA, Président de la République du Mali, Chef de l'Etat, dont l'agenda national particulièrement chargé en ce moment, n'a pas permis sa participation personnelle à cette importante rencontre.

Tout en souhaitant plein succès à nos délibérations, il m'a chargé de le représenter et de délivrer en son nom la déclaration dont la teneur suit. Je cite :

« Monsieur le Président,

Je voudrais, pour commencer, vous adresser mes chaleureuses félicitations pour l'organisation remarquable du XVII^{ème} Sommet des Chefs d'Etats et de Gouvernement du Mouvement des Non-alignés et, en même temps, vous exprimer mes sincères remerciements pour l'accueil chaleureux et l'attention toute particulière dont ma délégation a été l'objet depuis son arrivée dans ce grand pays fort de symboles de bravoure et d'humanité qui entretient avec le mien d'excellentes relations de coopération dans divers domaines.

Je voudrais également exprimer notre satisfaction de la présidence iranienne de notre Mouvement, appréciable entre autres, à l'aune de la parfaite organisation du dernier Sommet et de la conduite remarquable de ses travaux.

Monsieur le Président,

Le présent Sommet se tient dans un contexte marqué par la complexité des multiples défis auxquels nos Etats font face.

Les différentes crises sécuritaire, économique, climatique et sociale qui affectent nos Etats au point d'entraver leur développement et même de menacer leur souveraineté nous préoccupent profondément. En cela, le thème proposé pour notre présente session à savoir « *Paix, Souveraineté et Solidarité pour le Développement* » exprime pleinement nos aspirations en tant qu'Etats eu égard à l'environnement actuel.

Face à ces défis, dont certains, d'un genre nouveau, il importe de nous appuyer sur les valeurs essentielles fondatrices de notre Mouvement commun pour fournir une réponse adéquate dans l'intérêt supérieur de nos peuples.

Pour y parvenir, nous n'avons d'autre choix que de rester vigilants et d'œuvrer à la mutualisation de toutes synergies concourant à la recherche de solutions durables aux multiples crises qui mettent en péril nos efforts de développement et compromettent l'avenir des générations futures.

Participe de cette dynamique, la promotion de la coopération internationale face aux foyers de tension en Syrie, au Soudan, en Somalie, dans la région du Sahel, en particulier au nord du Mali où le déficit sécuritaire causé par la présence et des activités des groupes narco-djihadistes et autres réseaux du crime organisé, continue de mobiliser la Communauté internationale.

Nul n'est besoin de rappeler que la posture du Mouvement des Non-alignés en tant qu'entité et le rôle de ses Etats membres individuellement, ont, dans une large mesure, contribué à la signature en mai et juin 2015 à Bamako, de l'Accord pour la Paix et la Réconciliation au Mali issu du Processus d'Alger.

Dans le cadre de l'exécution du Plan de mise en œuvre de cet Accord, le Gouvernement de la République du Mali, sous mon Autorité, a mené une série d'actions courageuses dans les domaines prioritaire tels que :

- les réformes politiques et institutionnelles ;
- la défense et la sécurité ;
- le développement économique, social et culturel ;
- la justice, la réconciliation nationale et les questions humanitaires.

Malheureusement les efforts considérables consentis par mon Gouvernement dans la mise en œuvre de l'Accord pour une paix durable sont annihilés par l'insécurité persistante au nord du Mali, alimentée par les connexions avérées entre les groupes narco-djihadistes actifs dans la région du Sahel.

Je saisis cette occasion pour saluer les efforts inlassables que ne cesse de déployer la communauté internationale aux côtés du peuple malien qui, par ma voix, réitère son appel à tous les Etats membres de notre mouvement, à poursuivre leur soutien à la mise en œuvre effective de l'Accord pour la Paix et la Réconciliation, conformément aux dispositions pertinentes de la résolution 2295 (2016) du Conseil de sécurité des Nations Unies, renouvelant le mandat de la Mission multidimensionnelle intégrée des Nations Unies pour la stabilisation au Mali (MINUSMA).

Aussi, voudrais-je m'incliner devant la mémoire de tous les soldats de la Paix, tombés sur le champ de l'honneur au Mali sur d'autres théâtres d'opérations à travers le monde.

Je ne saurais clore ce chapitre sans renouveler toute ma reconnaissance à mon aîné, Son Excellence Monsieur Abdelaziz Bouteflika, Président de la République algérienne démocratique et populaire pour son soutien inestimable. Ma reconnaissance va également à l'Equipe internationale de médiation aujourd'hui devenue Comité de Suivi de l'Accord (Csa) qui n'a ménagé aucun effort en faveur d'une paix durable dans mon pays et dans la région.

Monsieur le Président,

Mesdames et Messieurs, les Chefs d'Etat et de Gouvernement

Au-delà de l'action louable de la MINUSMA dans mon pays, le Mali est conscient qu'il est de sa responsabilité première d'assurer sa propre sécurité à laquelle il aspire.

Pour y parvenir, j'en appelle à la solidarité des membres de notre Organisation pour le renforcement opérationnel de l'outil de défense de mon pays car le défi sécuritaire auquel le Mali et les pays de la région du Sahel font face, nécessite des moyens et un savoir faire supplémentaires.

Pour terminer, **Monsieur le Président**, je reste convaincu que le document final que nous allons adopter, reflètera nos attentes et notre engagement communs pour une Paix durable dans le strict respect de la Souveraineté de nos Etats dans un esprit de Solidarité en faveur du Développement harmonieux et durable auquel nos peuples aspirent. »

Fin de citation

Je vous remercie de votre aimable attention.